

Actividades

FOTOS CORTESÍA DE NORMAN GARCÍA

AME

Día Meteorológico Mundial 2012 en COSMOCAIXA

La Fundación la CAIXA y la Asociación Meteorológica Española están organizando la conmemoración del “Día Meteorológico Mundial 2012” en las instalaciones del Museo COSMOCAIXA de Alcobendas (Madrid). Como ya se hizo el año anterior, el evento contará también con la colaboración del Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente a través de la Agencia Estatal de Meteorología.

En esta ocasión las actividades organizadas por la AME se enmarcarán en el contexto de una nueva exposición destinada a la educación medioambiental para la protección del medio ambiente. Se trata de la exposición temporal denominada **“Las tres erres: reducir, reutilizar y reciclar”** que iniciará su exhibición a partir del próximo mes de marzo.

Las actividades protagonizadas por la AME han sido escogidas por la Fundación La CAIXA de entre las realizadas el ejercicio anterior y tendrán lugar tanto el sábado como el domingo del fin de semana de los próximos días 24 y 25 de marzo.

Todas las actividades divulgativas, que tendrán lugar el día meteorológico 2012, se encuentran reseñadas en la agenda publicada por COSMOCAIXA para el periodo enero – abril 2012 y estarán dirigidas en principio a todos los públicos indicándose a título orientativo la edad mínima que han de tener sus participantes según las recomendaciones del equipo pedagógico del museo. Para la consulta de la agenda on line dirigiros a <http://www.agendacentrosobrasociallacaixa.es/es>

Entre las novedades de este ejercicio, el equipo científico del museo nos ofrecerá un programa del planetario digital encaminado a mostrar las posibilidades que abre esta avanzada instalación didáctica para facilitar la comprensión del papel de la atmósfera en la dinámica planetaria. Su denomi-



nación es **“La atmósfera. ¿De qué hablamos cuando hablamos del tiempo?”**

Dado el éxito del año anterior, se reeditará el taller de manualidades del propio museo conocido como **“Nubes y claros”** que está destinado a los más pequeños (de seis a doce años) y cuyo propósito es introducir lúdicamente a los niños en la construcción de aparatos meteorológicos simples con materiales para reciclado.

Respecto a los talleres y actividades a realizar por la AME os reseñamos las siguientes que tendrán lugar en horario de mañana y tarde y a las cuales estáis invitados a participar:

“Analizando las nubes y los meteoros”

¿Te gustaría saber cuántas clases de nubes hay?, ¿de qué están hechas?, ¿a qué altura están?, o tal vez, ¿cómo crecen o desaparecen? o ¿qué meteoros las acompañan? Desde los tornados al arco iris, pasando por los rayos, la lluvia o la nieve. Ven a descubrir el maravilloso mundo de las nubes. Los meteorólogos te contarán todo lo que querías saber sobre ellas para que saques tu curiosidad.



“Observar para comprender”

Para la observación meteorológica diaria son necesarios tanto nuestros propios sentidos como las más sofisticadas plataformas marítimas, terrestres y espaciales. Es imprescindible medir para comprender lo que sucede en un huracán o en el interior de una tormenta eléctrica. Desde los tradicionales instrumentos meteorológicos hasta los modernos radares o satélites. Todo está a nuestro alcance. Los meteorólogos te acercarán a las herramientas de observación meteorológica para comprender.

“Explorando la atmósfera”

Con cometas, desde montañas, o mediante globos cautivos se ha intentado conocer la estructura de la atmósfera y su contenido. Para el diagnóstico correcto de la salud del planeta necesitamos la observación de la alta atmósfera. Los meteorólogos nos enseñarán como se chequea la atmósfera, como se escanea el planeta vigilando sus constantes vitales para conocer las amenazas que pudieran ocurrir. Se realizará el lanzamiento de un globo sonda que podría alcanzar los 30 kilómetros de altitud. Los meteorólogos os explicarán todos los detalles de estas técnicas de radiosondeo mostrando los resultados de su exploración.

Como es habitual, ante el llamamiento de la Organización Meteorológica Mundial durante ese fin de semana dedicado al Día Meteorológico Mundial tendrán lugar conferencias divulgativas que en este caso versarán sobre **“La predicción meteorológica y los medios de comunicación”**.

El área de investigación del Museo y la junta directiva de la AME en colaboración con la Agencia Estatal de Meteorología están estudiando la proposición de nuevas iniciativas formativas y divulgativas en el ámbito de las ciencias hidrometeorológicas y climáticas que despierten el entusiasmo e interés de las nuevas generaciones para contribuir al mantenimiento e intensificación del espíritu científico. Todas las actividades serán anunciadas en nuestra página Web con suficiente antelación para facilitar la asistencia y participación de los socios.

Asamblea General Ordinaria 2012 de la AME

En los próximos días y de acuerdo a los Estatutos de la Asociación, la Junta Directiva de la AME remitirá por correo a los socios la circular de convocatoria de la Asamblea General Ordinaria de este año, que se tiene previsto celebrar durante la tarde del sábado día 24 de Marzo en las instalaciones del Museo COSMO-CAIXA, situado en la localidad madrileña de Alcobendas.

La Asamblea General será uno de los actos de la Reunión Anual de la AME 2012 que, como viene siendo habitual ya, se ha hecho coincidir con otros actos sociales y culturales, que en este año consistirán en los que están organizando la AME y la Funda-

ción la Caixa en colaboración con AEMET para conmemorar el Día Meteorológico Mundial (ya descritos en la sección anterior) y en la cena de hermandad que celebraremos el sábado por la noche..

Para estimular la asistencia de los socios a la Reunión Anual y Asamblea Ordinaria 2012, la Junta ha decidido subvencionar en su totalidad el importe de la cena a los socios que decidan asistir, para lo que se utilizará la fórmula ya usada en otras ocasiones, y que consiste básicamente, en que cada uno abone en el restaurante el importe de la cena, sabiendo que la AME procederá después a descontar la cantidad que hayan abonado del recibo de la cuota anual del año 2012, que pasará al cobro el próximo mes de noviembre.

Sobre la Reunión Anual, los socios recibirán información adicional junto a la circular que les hará llegar la Junta Directiva y podrán acceder también a la que publique próximamente la página web de la AME (www.ame-web.org)

Es de esperar que el interés de los actos culturales previstos y la ocasión de celebrar juntos el Día Meteorológico Mundial y pasar un rato entrañable, constituya un aliciente para que la participación de los socios de este año sea lo más nutrida posible.

XXXII Jornadas Científicas de la AME

Tras el segundo anuncio de convocatoria (publicado en la página siguiente) y el inicio el pasado día 16 de enero del plazo para la realización de inscripciones y recepción de comunicaciones, el proceso de organización de las XXXII Jornadas Científicas de la AME-13 Encuentro Hispano-Luso de Meteorología continua desarrollándose de acuerdo a lo previsto, centrándose la organización actualmente en ampliar el patrocinio de las Jornadas, en asegurar la presencia de figuras de primera fila en sus principales eventos y en cuidar al máximo los aspectos científicos.

La página Web de la AME (www.ame-web.org) publica ya buena parte de la información que destaca el evento y facilita la participación en él, entre la que hay que destacar como novedad respecto a otros años la decisión de la Junta de promover la incorporación de estudiantes y postgraduados, habilitando para ellos por primera vez una cuota reducida respecto al resto de participantes.

La información que falta por publicar, relacionada con ciertos detalles organizativos, el programa de actos o el desarrollo de las sesiones científicas se irá incorporando en la Web conforme vaya estando disponible.

Desde estas páginas, la Junta Directiva quiere llamar a todos los lectores del Boletín a la participación en sus XXXII Jornadas y se dirige a todos los socios para que aporten toda su colaboración para conseguir entre todos que estas XXXII Jornadas de la AME sean un completo éxito.



2º ANUNCIO

XXXII Jornadas Científicas de la
Asociación Meteorológica Española

“Meteorología y Calidad del Aire”

13º Encuentro Hispano-Luso de Meteorología

La Asociación Meteorológica Española (AME) anuncia la celebración de las XXXII Jornadas Científicas de la AME y el 13º Encuentro Hispano-Luso de Meteorología. Las Jornadas Científicas, que se celebran cada dos años, y los Encuentros, que se realizan anualmente y de forma alterna en España y Portugal, se han convertido en un foro de extraordinario valor para el intercambio de conocimiento entre científicos españoles y portugueses, en el ámbito de la meteorología y la climatología.

Lugar y fecha de celebración

Las XXXII Jornadas se celebrarán entre los días 28 y 30 de mayo de 2012 en el centro COSMOCAIXA Madrid, situado en la localidad madrileña de Alcobendas.

Temas científicos

La contaminación atmosférica urbana y en general los temas relacionados con la calidad del aire constituyen cada vez más un tema de preocupación entre la población en general y los responsables políticos. Los servicios meteorológicos han incorporado recientemente entre sus responsabilidades las relativas a la observación, seguimiento y predicción de la calidad del aire y asesoran a las instancias políticas en sus decisiones. Igualmente, existe gran actividad en relación con estos temas en el ámbito de los grupos de investigación. Por todo ello, se ha considerado muy oportuno tomar tanto para las XXXII Jornadas científicas de AME como para el 13º Encuentro Hispano-Luso de Meteorología el tema central de “Meteorología y Calidad del Aire”. Además, y como viene siendo habitual en las jornadas de la AME, habrá sesiones dedicadas a los siguientes temas:

- Observación de la atmósfera y técnicas de observación
- Procesos físicos en la atmósfera
- Climatología, Variabilidad Climática, Cambio Climático, Servicios Climáticos
- Aplicaciones meteorológicas
- Análisis y Predicción del tiempo
- Aspectos económicos y sociales de la meteorología

Idiomas de las Jornadas

Los idiomas oficiales serán español, portugués e inglés. No habrá servicio de traducciones.

Calendario inicial

- | | |
|---------------------|---|
| ● 20 diciembre 2011 | 2ª Circular de convocatoria |
| ● 16 enero 2012 | Inicio inscripción y envío de comunicaciones |
| ● 2 marzo 2012 | Fecha límite recepción resúmenes de comunicaciones |
| ● 23 marzo 2012 | Notificación de la aceptación de comunicaciones |
| ● 18 mayo 2012 | Fecha límite para la inscripción a precios reducidos |
| ● 21 mayo 2012 | Programa final |
| ● 28 mayo 2012 | Inscripciones de última hora. Inicio XXXII Jornadas AME |
| ● 15 junio 2012 | Fecha límite recepción de trabajos completos |

Inscripción y envío de trabajos

En la página web de la AME (<http://www.ame-web.org>) estará disponible toda la información necesaria para realizar la inscripción y el pago anticipado de las Jornadas, así como los formatos y métodos de envío que se pueden usar para hacer llegar los resúmenes y trabajos completos. Los trabajos completos recibidos antes de la fecha límite establecida más arriba, se publicarán con su correspondiente ISBN en la página web de la AME.

Precios de inscripción	Inscripción temprana (hasta el 18 de mayo de 2012)	Inscripción “in situ” (durante las Jornadas)	
	Completa	Completa	Un día
Socios AME,APMG o AEC	100	120	60
Estudiantes socios	30	40	20
No socios	120	150	75

La inscripción completa a las Jornadas incluye una invitación a la cena congresual que se celebrará el día 29 de mayo. Los inscritos para un día o los acompañantes no inscritos que deseen asistir a la cena podrán hacerlo adquiriendo en la secretaría del congreso el ticket correspondiente por importe de 30 euros. La inscripción con posterioridad al 18 de mayo solamente podrá hacerse en metálico durante la celebración de las Jornadas.

Otras informaciones de interés

La información relativa al alojamiento recomendado y otras informaciones de interés irán apareciendo en breve en la página web de la AME (<http://www.ame-web.org>)